

**Curso de estudio Bíblico por correspondencia**

*Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"*  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

**2 Pedro 2:10-16****Lección 5**

(devuelva solamente las páginas 6 y 7)

El Balaam del Antiguo Testamento habría sido un gran antagonista en una obra de misterio o de acción. Usted sabe, el tipo de personaje que usted odia. Ella o él es avaro, astuto y aparentemente exitoso, y usted realmente espera que, al final del libro, la persona reciba justicia. Ése era Balaam.

El apóstol Pedro vio a Balaam como un ejemplo de los falsos maestros que invaden la iglesia. Pedro explicó esta similitud al continuar su descripción de las características que tienen los falsos maestros, quienes presentan una amenaza devastadora a la iglesia. El énfasis de esta lección es cómo identificar a los falsos maestros por sus características, para así poder escapar de las trampas que nos tienden.

En 2 Pedro 2:10-16, Pedro desenmascaró aún más el carácter de estos falsos maestros, con la exposición devastadora de su conducta. Nos mostró la gran corrupción inmoral que abunda en el carácter y conducta de estos apóstatas. De hecho, podemos ver los efectos de depravación en estos maestros religiosos del error. Estos falsos maestros imitan al falso profeta del Antiguo Testamento Balaam, ya sea que lo conozcan o no.

**Satisfaciéndose en la Carne**

Pedro caracterizó a los falsos maestros como aquéllos que se satisfacen a si mismos en sus propios deseos carnales (2 Pedro 2:10). La palabra "carne" no es una referencia a las partes suaves del cuerpo, sino a la naturaleza pecaminosa que cada uno de nosotros posee. El conflicto está entre nuestra naturaleza pecaminosa y la guianza del Espíritu Santo. Los creyentes pueden obedecer la guianza del Espíritu, mientras que los incrédulos son controlados solamente por la naturaleza pecaminosa. Puesto que los falsos maestros son incrédulos, solo pueden cumplir los deseos de su naturaleza pecaminosa. Ellos son, sin duda, responsables de sus acciones.

**Despreciando la Autoridad**

Además de complacer sus deseos carnales, los falsos maestros desprecian toda autoridad (2 Pedro 2:10). Se entregan completamente a servir sus propios intereses, por consiguiente están en conflicto con la autoridad. Cuando el ego es el amo, entonces toda otra autoridad es rechazada. Cristo enseñó que ningún hombre puede servir a dos señores (amos) al mismo tiempo, porque solamente puede amar y obedecer a uno de ellos (Mateo 6:24). El rechazo de la autoridad empieza con el rechazo a Cristo Jesús (2 Pedro 2:1) y luego se extiende a toda otra autoridad (v. 10).

**Fuertes Acusaciones**

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

Pedro describió aún a los falsos maestros como atrevidos y contumaces (v. 10). Ellos asumen el derecho de tener lo que quieren, así que atrevidamente buscan sólo cosas importantes para ellos. La persona no salva, solamente puede ser egoísta. Incluso las buenas obras se realizan porque de alguna manera cumplen los deseos carnales de la persona no salva.

Vemos el atrevimiento de los falsos maestros al difamar los líderes de la iglesia, o "potestades superiores" (v. 10). Son insubordinados a los líderes porque sus doctrinas heréticas son opuestas a las doctrinas sanas de la iglesia. Lo mismo sucedería sobre temas del estilo de vida. Responden blasfemando a los líderes.

### Más Atrevidos que los Ángeles

Los falsos maestros son más atrevidos que los ángeles en su firmeza y crítica de la autoridad (2 Pedro 2:11). Según Pedro, los ángeles buenos tienen la autoridad o el poder, para traer justo juicio contra lo impío, pero no necesariamente lo hacen. Se refrenan. Pedro estaba diciendo que esos ángeles muestran más control que los falsos maestros.

Pedro no identificó una ocasión específica cuando los ángeles se negaron a traer una condenación contra una autoridad (2 Pedro 2:11). Sin embargo, probablemente se refirió al arcángel Miguel cuando contendía con el Diablo sobre el cuerpo de Moisés (ver Judas 8-10).

Los primeros lectores de Pedro probablemente estaban familiarizados con el incidente, ya que era popular en ese tiempo. La historia dice que cuando Moisés murió, Satanás quería su cuerpo, pero no tenía derecho sobre él. El arcángel Miguel contendió con el Diablo sobre este asunto, pero se negó a proferir juicio de maldición contra él. Él dijo: El Señor te reprenda.



2 Pedro 2:15

*Que han dejado el camino derecho, y se han extraviado, siguiendo el camino de Balaam, hijo de Bosor, el cual amó el premio de la maldad, (VRV 1602)*

*La inmoralidad y la codicia no se pueden mezclar con el camino de la verdad. El proceder de Balaam esta en oposición directa al proceder de Dios.*

### Conducta irracional

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

Otra característica de los falsos maestros es su conducta irracional. Pedro lanzó un ataque a su conducta irracional, comparándolos a los animales irracionales salvajes (2 Pedro 2:12). Como animales, se entregan a cumplir los deseos sensuales del cuerpo. Siguen sus pasiones, no el pensamiento racional. Esto incluye el descartar a Dios de su pensamiento, mientras buscan servir sus propios deseos (Romanos 1:28-31). La mención que Pedro hace de ellos aquí, indica su responsabilidad. Ellos son responsables de sus propias acciones.

En el versículo 12, Pedro estaba nuevamente pronunciando juicio de Dios sobre los "erroristas" o falsos maestros. Así como los animales salvajes son para presa y destrucción, así el juicio de los falsos maestros es fijo y no demora (v. 3).

La sensualidad (y los falsos maestros son bastante sensuales) es autodestructiva (v. 12). La persona que es controlada por sus apetitos carnales, pierde todo al final. Lo más trágico de todo es que pierde su alma, la cual nunca muere y vivirá eternamente en el Infierno (Mateo 13:41, 42). Los falsos maestros esculpen su propio destino de corrupción moral, el cual lleva a su destrucción final (2 Pedro 2:12).

Pedro continuó desenmascarando a los "erroristas" religiosos, al exponerlos de una manera devastadora en el versículo 12: Éstos, hablan mal de cosas que no entienden. Aunque posan como autoridades religiosas, demuestran su propia bancarrota espiritual. Los falsos maestros no tienen vida espiritual ni discernimiento. Ellos realmente no comprenden la verdad de Dios, así que la blasfeman. Son ignorantes, incluso de su falta de control moral y de sus consecuencias. Estos engañadores son engañados a si mismos. Pedro anunció su destino final cuando declara que ellos "perecerán" (v. 12). Sus doctrinas heréticas y su estilo de vida inmoral los llevarán a su fin. El vivir en lujuria está sujeto a la ley de vivir en la carne (Gálatas 6:7, 8). Su estilo de vida pervertido les robará en vez de pagarles. Serán destruidos en su propia contaminación, por cuanto serán víctimas de si mismos.

### **Inmundicias y Manchas**

Los hombres se olvidan que van a dar cuentas a Dios, pero Dios no se olvida. El último juicio que Dios vertirá en los falsos maestros es justo (2 Pedro 2:13).

Los falsos maestros no sienten vergüenza de su estilo de vida licencioso. Tienen por delicia el gozar de pecados (recreándose a si mismos) cada día (v. 13). Ellos no son como la mayoría de los hombres, quienes esperan que los cubra la oscuridad para retozar en el pecado (Juan 3:19). De esta manera Pedro está diciendo que se deshicieron de todo control y que no esconden su pecado en las sombras. Se deleitan en la inmoralidad, incluso en el día. Ya que por dentro son corruptos, su piedad es sólo exterior (2 Timoteo 3:5).

Si se quedaran solos, su pecado sería bastante malo, pero su corrupción afecta las reuniones de compañerismo en la iglesia (2 Pedro 2:13). Pedro se

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

refirió específicamente a las comidas de compañerismo en la iglesia, las cuales por lo regular incluían la cena del Señor. Los falsos maestros manchan el compañerismo con su comportamiento. Las comidas de compañerismo son manchadas cuando las convierten en ocasiones para "cualquier cosa" y no en compañerismo de creyentes. Las comidas de compañerismo vienen a ser ocasiones para que los "erroristas" satisfagan sensualmente sus deseos físicos. (ver 1 Corintios 11:20 y 21).

### Ojos de Adulterio

En el versículo 14 Pedro especificó cómo destruyen los falsos maestros el compañerismo (2 Pedro 2). Al reunirse en los compañerismos de la iglesia, miran con lujuria a cada mujer quien ven como una posible adúltera. La frase "tienen los ojos llenos de adulterio" puede traducirse como "tienen los ojos llenos de una adúltera". No pueden mirar a una mujer sin pensar en la posibilidad de persuadirla a satisfacer sus lujurias. El Espíritu de Dios le dio la habilidad a Pedro para sacar a relucir el más profundo pensamiento de tales hombres. Dios conoce los corazones de todos los hombres y a través de la pluma de Pedro, Él expuso claramente los pensamientos ilícitos de estos hombres (Hebreos 4:12).

Su deseo por el pecado sexual nunca está satisfecho (2 Pedro 2:14). La lujuria siempre es un irritante, porque deja a la persona queriendo más. Convierte a los hombres en esclavos y fuera de control. Solamente la obra redentora de Cristo, libra de la esclavitud del pecado (Romanos 6:6, 7).

### Seduciendo al Inestable

Además de ser adúlteros, los falsos maestros son reclutadores de primera clase (2 Pedro 2:14). Activamente atraen a aquéllos que son inestables en su fe. La palabra "seducir" significa "engañar con arte y maña". El inestable cae en el engaño como resultado de las efectivas enseñanzas del "errorista". Los ataques a la fe, eran y siguen siendo, primeramente ataques a la idea de una verdad absoluta. Después que alguien pone en duda o rechaza la existencia de una verdad absoluta, se borra la diferencia entre el bien y el mal, la doctrina verdadera y la falsa. La constancia en la fe cae rápidamente y los falsos maestros han ganado al inestable.

Los falsos maestros son lo que son, porque trabajan (2 Pedro 2:14). Pedro explicó que se entrenan a si mismos para desear lo prohibido moralmente. La palabra "habituado" se refiere a una repetición sistemática y rutinaria, como el entrenamiento de un deportista. Los Erroristas entrenan a si mismos su corazón a codiciar las cosas a las cuales no tienen derecho. Son dejados a los deseos de su corazón, donde sus deseos ilícitos se reproducen.

### Hijos de Maldición

El apóstol no maldijo a los falsos maestros, pero vio la maldición de Dios sobre ellos (2 Pedro 2:14). Pedro resumió el destino final de ellos con la

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

expresión "hijos de maldición". Los falsos maestros viven ahora bajo la maldición del juicio eterno de Dios, así como aquellos que no confían en la muerte redentora de Cristo (Gálatas 3:13). Pedro no estaba solo; Paulo, también, vio a los no-salvos como quienes pertenecen a la ira de Dios (Efesios 2:3).

### Premio de la Maldad

Pedro utilizó del Antiguo Testamento, una ilustración de estos maestros cuyo carácter y caminos expuso (2 Pedro 2:15). Los falsos maestros se parecen al profeta Balaam que ambicionaba tanto las ganancias, que estaba dispuesto a alcanzarlas aún a costa de la desobediencia a Dios (Números 22:2-21). El rey de Moab, Balac, contrató a Balaam para maldecir a los Israelitas. Pero Dios no le permitió a Balaam maldecir proféticamente a Su pueblo a quien Él había bendecido (23:1-30).

Sin embargo, Balaam se ganó su sueldo. Él le propuso a Balac un plan idólatra e inmoral que resultó en el deslizamiento moral de muchos en Israel, lo cual a su vez, trajo el juicio de Dios. La horrible escena de idolatría e inmoralidad de Israel hacia "Baal-peor" se atribuye indirectamente a Balaam (Números 25:1-3; 31:16). Balaam no podía maldecir Dios, pero sí podía corromper a Israel con su plan malvado. Su premio fue premio de maldad. Los falsos maestros blasfeman la forma Bíblica de piedad e imitan la forma de ganancia de Balaam promoviendo la inmoralidad.

### La reprensión de un Asna

Cuando Balaam viajó para maldecir a los Israelitas por ganancia, el Señor le salió al encuentro (2 Pedro 2:16). Un ángel bloqueó su camino y asustó al asna de Balaam (Números 22:21-35). Por el poder de Dios, la muda bestia de carga vio al ángel, pero Balaam no lo vio (v. 23, 25, 27, 32, 33). Balaam golpeó a su animal instándolo a seguir. El animal habló a su amo, reprendiendo a Balaam por su crueldad (v. 28-30). El ángel apareció para prevenir el viaje de Balaam para maldecir a Israel (v. 35). El asna del profeta tenía más percepción que el mismo profeta. Dios, en el día de hoy, no reprende milagrosamente a los falsos maestros que siguen el ejemplo de Balaam. Dios, sin embargo, los ha reprendido muy claramente a través del texto de Su Palabra.

### Notas

**Curso de estudio Bíblico por correspondencia**

*Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"*  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

Preguntas  
2 Pedro Lección 5

Su nombre \_\_\_\_\_

**Lecturas útiles:**

Romanos 7:17-18; Gálatas 5: 16-17; Judas 8-10; Romanos 1: 28-31;  
1 Corintios 11:20-22; Números 25:1-3; 31:6.

1. ¿Que le ha estado diciendo Pedro a sus lectores sobre los falsos maestros?
2. Según Pedro ¿Para qué se hicieron las bestias?
3. a. ¿Qué hace Dios conforme a las obras de cada persona (Romanos 2:6)?  
b. ¿Qué pasaría si Él no lo hiciera?
4. ¿Por qué blasfeman los falsos maestros a los líderes de la iglesia?
5. ¿Cómo es que los falsos maestros parecen animales irracionales?
6. ¿Cómo son los falsos maestros, inmundicias y manchas, en el compañerismo de la iglesia?
7. ¿Qué desafíos hacen los falsos maestros a la iglesia?
8. ¿Por qué siguen pecando los humanos?
9. ¿Por qué corrompió Balaam a Israel?

**Curso de estudio Bíblico por correspondencia**

*Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"*  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

10. ¿Por qué fue reprendido Balaam por su asna?
11. ¿Qué enseña esta lección a los creyentes sobre el motivo y el propósito para servir a CRISTO?
12. ¿Cuál es el versículo clave en esta lección?
13. Mencione formas de estar en alerta sobre las enseñanzas falsas.
14. ¿Cómo puede enseñarle usted estas maneras a su familia, estudiantes, o a alguien a quien usted discipula?
15. Examine su estilo de vida. ¿Se caracteriza por cosas que son contrarias a la manera piadosa de Dios?
16. ¿Cómo maneja usted la lujuria y la tentación?
17. Explique brevemente el propósito en esta lección.

Versículos para memorizar (escríbalos en la parte de atrás de esta hoja)



Romanos 7:17-18; Gálatas 5:16-17; Judas 8,10; Romanos 1:28-31

Escriba las preguntas que usted tenga sobre el tema de esta lección.